
 

宇治市教育委員会定例会会議録 
 

日 時  令和４年１月２４日（月） 午後６時 開議 

 

場 所  宇治市役所 ６０２会議室 

 

会 議 日 程 

 

日程第１  会議録署名委員の指名について 

日程第２  会期について 

日程第３  報告 

日程第４  報告第１号  宇治市立の小学校及び中学校に勤務する府費負担教職員の服 

務に関する規程の一部を改正する規程の報告について 

日程第５  議案第１号  宇治市教育委員会規則で定める申請書等の押印及び署名の特 

例に関する規則を制定するについて 

日程第６  議案第２号  宇治市特別支援教育就学奨励費支給要綱の一部を改正する要 

綱を制定するについて 

 

会議に付した事項 会議日程に同じ 

 

出席者 

  教 育 長  岸 本 文 子 

（教育委員） 

教育長職務代理者  加 賀 爪 毅 

委      員  中 筋 斉 子 

委      員  小 山 栄 子 

委      員  左 聡 一 郎 

（出席職員職氏名） 

  部 長  伊 賀 和 彦    副 部 長  上 道 貴 志 

  教 育 総 務 課 長  栗 田 益 典    生 涯 学 習 課 長  齊 藤 政 也 

  博物館管理課長  家 塚 智 子    教育総務課学校規模適正化推進室長  山 口 立 彦 

  生涯学習課副課長  渡 邉 聖 介     

 

（書記職員職氏名） 

教育総務課企画庶務係長  北 池 顕 子    教育総務課主任  前 田 圭 祐 

 

 



 

開       会  （午後６時） 

 

○開会宣言 教育長が１月教育委員会定例会議の開会を宣言する。 

 

○日程第１ 会議録署名委員の指名について 

教育長から宇治市教育委員会会議規則第１３条第３項の規定により、加賀

爪委員を指名する。 

 

○日程第２ 会期について 

教育長から１日限りとする旨の提案があり、全会一致で決定する。 

 

○日程第３ 報告 

（１）西小倉地域小中一貫校整備検討委員会について 

（２）第 29回宇治まなびんぐフェスタ 2022の開催について 

（３）「宇治茶の生産・販売用具」に係る国登録有形民俗文化財の登録に

ついて 

（４）「要望書」等について 

（５）宇治市教育委員会後援事業について 

 

以上５件を報告する。 

 

[説 明] 

（１）西小倉地域小中一貫校整備検討委員会について 

   宇治市では、小中一貫校を整備するにあたり、学校施設整備等に関することに加え、

西小倉地域の小中一貫校を核とした西小倉地域のまちづくりを見据えた跡地活用等の

検討を行うため、西小倉地域小中一貫校検討委員会を設置した。令和４年１月２６日に

第１回西小倉地域小中一貫校整備検討委員会を予定している。 

 

［委 員］組織の構成の学校長４名、ＰＴＡ４名の内訳は決まっているか。 

［事務局］西小倉小学校、北小倉小学校、南小倉小学校、西小倉中学校のそれぞれ１名ずつ

である。 

［委 員］黄檗学園の学校長やＰＴＡの方は含まれないのはなぜか。 

［事務局］有識者１名は黄檗学園の立ち上げに関わった元学校長なので、その方の意見を参

考にしたいと考えている。また、宇治市小中一貫教育推進協議会の方からの意見

も参考にさせていただきたいと考えている。 

 

（２）第 29回宇治まなびんぐフェスタ 2022の開催について 

   生涯学習に取り組んでいる人の発表・交流の場とするとともに、これから何かを始め



 

たい人のきっかけづくりの場として開催する。昨年度は新型コロナウイルス感染症の

影響で中止していたが、今年度は令和４年２月１９日・２０日に生涯学習センターで開

催する。出展者は２９団体・個人を予定している。今年度も新型コロナウイルス感染症

拡大防止の対策を実施して開催する。 

 

［委 員］参加者がフリーアクセスにならないような仕組みはあるのか。 

［事務局］自由来館だが、来館者に配布しているカードに氏名・住所を記載してもらい、回

収することとしている。また、各ブースで配布するシールを張り付けることで、

誰がどのブースに来たかがわかるようにしている。 

［委 員］新型コロナウイルス感染症の濃厚接触者の把握等は実施団体が実施することに

なると思うので、状況を把握することできるようにして実施する必要がある。 

［委 員］新型コロナウイルス感染症の拡大前と比べて、今回出展者数はどれぐらい減って

いるのか。 

［事務局］２年前と比べると若干減っている。 

 

（３）「宇治茶の生産・販売用具」に係る国登録有形民俗文化財の登録について 

   歴史資料館所蔵の宇治茶に関する資料のうち製茶道具について、文化財保護法第９

０条第１項に規定する国の登録有形民俗文化財として、文化財登録原簿に登録するよ

う文部科学大臣に答申された。登録される文化財は、宇治茶の生産・販売用具３９７点

である。 

 

［委 員］登録されたのは良かったと感じる。また、来館者増につながれば良いと感じる。 

     一覧に写っていないものもあるのか。冊子にするのか。 

［事務局］点数が多いので、一覧に写っていないものもある。冊子にするかどうかは未定で

ある。 

［委 員］登録されたことは誇らしいことであり、小学校の学習等に取り入れられても良い

と感じる。 

［事務局］今後どう進めていくか、委員の意見も伺いながら進めていきたいと考えている。 

 

（４）「要望書」等について 

日本共産党宇治市会議員団「新型コロナウイルス感染症」にかかる申入れ（第９次）

があった。 

 

（５）宇治市教育委員会後援事業について 

宇治市三曲協会主催の宇治市三曲協会第２９回新春の調べ他２件について後援した。 

 

〇日程第４ 報告第１号 宇治市立の小学校及び中学校に勤務する府費負担教職員の服 

務に関する規程の一部を改正する規程の報告について 



 

 

［説 明］  本改正は、「京都府立学校職員服務規程」の一部改正に伴い、所要の改正

を行ったものである。特別休暇の取扱いについて、不妊治療の定義を「医師

が行う妊娠のために必要な検査又は治療」から「医療機関が実施する説明会

並びに医師が行う妊娠のために必要な検査及び治療」に改め、職員が不妊治

療を受ける場合の休暇取得日数を「６日以内でその都度認められる期間」か

ら「６日（体外受精又は顕微授精を受ける場合にあっては、１０日）以内で

その都度必要と認める期間」に改めるものである。 

 

［質 疑］ 

  ［委 員］年何回取得できる等の決まりはあるのか。 

［事務局］年間で６日または１０日である。 

［委 員］現在取得している方はいるのか。 

［事務局］取得されている方はおられる。 

 

〇日程第５ 議案第１号 宇治市教育委員会規則で定める申請書等の押印及び署名の特 

例に関する規則を制定するについて 

〇日程第６ 議案第２号 宇治市特別支援教育就学奨励費支給要綱の一部を改正する要 

綱を制定するについて 

 

教育長から「日程第５議案第１号」及び「日程第６議案第２号」については押印を求める

手続の見直し等に伴う改正の議案であるため、一括して議題・採決することに異議がないか

という提案があり、異議がないため全会一致で決定する。 

 

［説 明］ 本規則及び本要綱は、国の「自治体デジタル・トランスフォーメーション

（DX）推進計画」で重点取組事項として示されている「行政手続のオンライ

ン化」に向け、また、押印の簡素化を図るため、全庁的に統一して押印を求

める手続きの見直し等が行われることに伴い、所要の改正を行うものであ

る。初めに、「宇治市教育委員会規則で定める申請書等の押印及び署名の特

例に関する規則を制定するについて」の改正内容は、宇治市教育委員会規則

で定める申請書、届出書その他の書類で、押印及び署名の定めがあるものの

うち、教育長が別に定めるものについては、申請者からの押印又は署名の義

務付けを廃止するものである。次に、「宇治市特別支援教育就学奨励費支給

要綱の一部を改正する要綱」の改正内容は、別記様式の保護者氏名欄と学校

長認印欄を削除するものである。 

 

［質 疑］  

  ［委 員］特別支援教育就学奨励費について、押印欄が無くなった場合、署名等をす



 

るのか。 

  ［事務局］事務の手続きとしては、各書類への押印は廃止し、一括して承認して教育

委員会への提出があるため、学校長の確認は完了しているものとしてい

る。 

［討 論］ なし 

 ［採 決］ 採決の結果、全会一致で可決する。 

 

○閉会宣言 教育長が１月教育委員会定例会の閉会を宣言する。 

 

閉       会  （午後６時３０分） 

 

 

 


